



# Presseerklärung

**R-haltenswert veröffentlicht umfassenden Reflection-Report zu den Prüfungen beim internationalen Reitturnier Stuttgart German Masters Pressekonferenz / Expertentalk am 07. Dezember um 19:00 Uhr**

**Stuttgart, 02. Dezember 2025** - Beim internationalen Reitturnier Stuttgart German Masters (12.-16. November) hat das R-haltenswert Reflection Panel erneut eine umfassende Analyse des gezeigten Sports in den Disziplinen Dressur, Springen, Vielseitigkeit und Fahren durchgeführt. Mehr als 20 renommierte Expertinnen und Experten aus dem In- und Ausland wirkten mit - darunter Olympiasieger, internationale Richterinnen und Richter, Grand-Prix-Reiter:innen, Ausbilder:innen, Veterinär- und Bewegungsfachleute sowie Spezialist:innen aus Ethik und Verhalten.

Die Bewertungen erfolgten auf Grundlage der gültigen Richtlinien, der klassischen Ausbildungsskala, moderner biomechanischer Erkenntnisse sowie ethischer Kriterien. Ziel des Reflection Panels ist es nicht, einzelne Athlet:innen oder Pferde zu kritisieren, sondern **strukturelle Entwicklungen sichtbar zu machen**, Handlungsspielräume zu benennen und den Dialog zwischen Fachwelt, Öffentlichkeit und Verantwortlichen zu fördern. Das Wohl des Pferdes bildet dabei jederzeit den zentralen Maßstab.

**R-haltenswert setzt sich dafür ein, Pferdesport ethisch verantwortungsvoll, transparent und wissenschaftlich fundiert weiterzuentwickeln.** Die Initiative möchte Missstände erkennen, Verbesserungsansätze erarbeiten und diese konstruktiv gegenüber FN, FEI, Athlet:innen, Trainer:innen und Veranstaltern einbringen. Ziel ist ein Sport, der pferdegerecht, nachvollziehbar und gesellschaftlich anschlussfähig bleibt.



Der vollständige **Reflection Report Stuttgart 2025** wird **am Donnerstag, den 04. Dezember** veröffentlicht und über die Website sowie die Social-Media-Kanäle von R-haltenswert zugänglich sein. Der Bericht umfasst detaillierte Disziplinanalysen, interdisziplinäre Befunde, Zuschauer- und Social-Media-Auswertungen sowie Empfehlungen für eine zukunftsorientierte Weiterentwicklung des Pferdesports.

Im Anschluss lädt R-haltenswert zu einem **öffentlichen Expertentalk am 07. Dezember um 19:00 Uhr** ein. Ausgewählte Expertinnen und Experten des Panels werden die Ergebnisse vorstellen, einordnen und Fragen aus Fachwelt, Medien und Öffentlichkeit beantworten. Der Talk wird live übertragen und bietet Raum für offenen, konstruktiven Austausch.

#### **R-haltenswert bleibt seiner Aufgabe verpflichtet:**

Durch wissenschaftlich fundierte Beobachtung und transparente Kommunikation zur Verbesserung des Pferdesports beizutragen, das Wohl der Pferde zu stärken und das Vertrauen der Öffentlichkeit langfristig zu sichern.

#### **Kontakt**

R-haltenswert - Initiative für pferdegerechten Sport

E-Mail: kontakt@r-haltenswert.de

Webseite: [www.r-haltenswert.de](http://www.r-haltenswert.de)

#### **Anmeldung zum Expertentalk am 07. Dezember, 19 Uhr:**

► <https://forms.gle/JQBCDnvhVy9tsusB9>



# PRESS RELEASE

**R-haltenswert publishes comprehensive Reflection Report on the competitions at the international equestrian event Stuttgart German Masters Press conference / Expert Talk on 7 December at 7:00 p.m.**

**Stuttgart, 2 December 2025** - At the international equestrian event Stuttgart German Masters (12- 16 November), the R-haltenswert Reflection Panel once again conducted a comprehensive analysis of the sport presented in the disciplines Dressage, Jumping, Eventing and Driving. More than 20 renowned experts from Germany and abroad were involved - including Olympic champions, international judges, Grand Prix riders, trainers, veterinary and movement specialists, as well as experts in ethics and behaviour.

The assessments were based on the applicable guidelines, the classical training scale, modern biomechanical knowledge and ethical criteria. The objective of the Reflection Panel is not to criticise individual athletes or horses, but to highlight structural developments, identify areas for improvement, and strengthen the dialogue between professionals, the public and decision-makers. The welfare of the horse is the central benchmark at all times.

R-haltenswert is committed to developing equestrian sport in an ethically responsible, transparent and scientifically sound manner. The initiative aims to identify shortcomings, develop constructive solutions, and communicate these to the FN, FEI, athletes, trainers and organisers. The goal is a sport that remains horse-appropriate, comprehensible and socially accepted.



The full **Reflection Report Stuttgart 2025** will be published on Thursday, **04 December** and made available on the Rhaltenswert website and social media channels. The report includes detailed discipline analyses, interdisciplinary findings, spectator and social media evaluations, and recommendations for a futureoriented development of equestrian sport.

Following publication, R-haltenswert invites the public to an **Expert Talk on 7 December at 7:00 p.m.** Selected members of the expert panel will present and contextualise the results and answer questions from professionals, the media and the public. The talk will be broadcast live and offers space for open, constructive discussion.

**R-haltenswert remains committed to its mission:**

to contribute to the improvement of equestrian sport through scientifically grounded observation and transparent communication, to strengthen equine welfare and to secure long-term public trust in the sport.

**Contact**

R-haltenswert - Initiative for Horse-Appropriate Sport

Email: [kontakt@r-haltenswert.de](mailto:kontakt@r-haltenswert.de)

Website: [www.r-haltenswert.de](http://www.r-haltenswert.de)

**Registration for the Expert Talk on 7 December, 7:00 p.m.:**

► <https://forms.gle/JQBCDnvhVy9tsusB9>